

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El 13 de Septiembre

Aosra los la fecha del 13 de Septiembre, aniversario del golpe de Estado que derribó el antiguo régimen, parece natural que dando tributo a la tradición de celebrar los aniversarios de los hechos más importantes de la Historia con una especie de recordatorio que ilustre en su momento nuestra inteligencia con el recuerdo de lo que fué, recordemos también ahora lo que aquello significó, cosas que en realidad no sabemos demasiado, o que si las hemos sabido, las hemos también olvidado.

Y acaso haya, en efecto, más olvido que ignorancia en este asunto, pues de qué se supo lo que el golpe de Estado significaba cuando el golpe se dió, no nos cabe duda alguna, y prueba de ello fueran el júbilo las demostraciones de contento con el suceso fué visible.

Blancos y negros se hallaban ya tan hartos del derruido estado de cosas, que todo el mundo reconocía, que lo de entonces era la situación que padiera venir, y que se encargaran o no se encargaran los militares del Poder, lo había sido indispensable y lo que estaban todos conformes era en que desapareciera lo que había.

Y vino con carácter transitorio, que las circunstancias han ido prolongado la misma situación que podía venir; la de que ocuparan el Poder los mismos que habían arrojado de él a los ineptos y fracasados. Y justo es reconocer que no sólo vino la situación que lógicamente había de venir, pues un cambio tan radical como el propuesto no se pudo hacer en veinticuatro horas, y es lógico que lo coben de hacer los mismos que lo empezaron, sino que todos los primeros actos de esta nueva situación gustaron tanto a la opinión como el mismo golpe inicial.

Es de mucha conveniencia recordar todo esto, para que saquemos ahora las consecuencias que de estos hechos se puedan sacar, ya que olvidados o variables, no faltan quienes se prestan locamente a hacer el juego a aquellos mismos que hace un año se juzgaban oportuna y necesariamente barridos. ¿Es que aquellos «barridos» han reformado tal modo su conducta que han merecido ya el perdón de sus peccados? Nada de eso; antes al contrario, han persistido, en cuanto les ha sido posible, en sus procedimientos detestables, de doblez, cobardía, sancochilla y prevaricación.

Pero es defecto general de la humanidad el de ser olvidadizo; por eso el hombre siempre en los mismos incidentes, las lecciones de la experiencia se desaprovechan y la historia se repite de continuo, como si se volviera de vuelta cuando hacia atrás, por efecto de una ráfaga de viento, las hojas que habían sido ya leídas y pasadas hacia adelante.

Es ahí la indudable ventaja de los aniversarios. Por eso conviene en determinadas fechas, volver la vista atrás para vivir nuevamente los momentos que ya se vivieron y cuyas prdentes y grandes enseñanzas parece que se empiezan a borrar de la memoria. Por eso conviene recordar la fecha trascendental de nuestra Historia y que se halla encerrada en las cifras y palabras de 13 de Septiembre de 1923.

Pensemos con detenimiento en todo lo que entonces se derribó, y pensemos que ahora lo que podría significar la aproximación a el aliento de tal a que...

lo o cualquier parte de todo aquello.

Lo que ha pasado y acaso pasa todavía en gran parte por desgracia, es que la situación que aquel día se constituyó produjo tal satisfacción y tan grandes esperanzas, que ya se creyó que se quedaba nada que hacer sino entregarse tranquilamente en brazos de los nuevos hombres; y como eso no podía ser y lógicamente no ha sido, lo que debió ser si unió a las esperanzas de escasa duración ha debido prolongarse, no por culpa de los que han ocupado el Poder, sino por culpa de los que, debiendo ayudarles y sucederles, ni los han ayudado ni se han preocupado de sucederles. Se dió el día 13 de Septiembre que se giraba entonces una letra a noventa días vista, que los hombres nuevos que en esos noventa días habían de surgir se encargara de cobrar. ¿Pero han surgido esos hombres nuevos? El mal viejo había arraigado tanto, y la infección se había extendido de tal manera, que, lo mismo que suele ocurrir en un campo largor años arrojado por la metralla, no sólo no había ya plantaciones en la tierra, sino que ésta había quedado estéril para producir nuevas en mucho tiempo.

Acaso estamos todavía en ese período de esterilidad. Pero esa esterilidad pasará, y España florecerá de nuevo.

Y es lo que debemos de pensar recordando este año la fecha del 13 de Septiembre.

FERNANDO

De Sociedad

Los que viajan

Han regresado de Los Alpiñares donde veraneaban don Pedro López Vélez y su distinguida señora.

Notas varias

Se ha encargado del mando de esta Capitania General por ausencia del Capitán General, Excmo. señor D. Federico Ibáñez, el Comandante General del Arsenal Excmo. señor D. José González Quintana.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro compañero el ilustrado comandante de Infantería de Marina don Joé M. de Gallegos.

—Se encuentra enfermo el capitán de Infantería de Marina don Joaquín Carlos Roca.

Cartagena sin pescado

Desde hace unos días se nota la escasez en la venta de pescado, siendo esto sumamente extraño pues el día primero quedó levantada la veda y siempre por esta época ha habido abundancia de pescado.

Parece que los pescadores no quieren salir a practicar sus faenas, por haberse restringido algo el alambardo que llevan para las mamparras.

El Alcalde se ha dirigido telegraficamente al Presidente de la Dirección General de Navegación y Pesca, para solucionar el conflicto que agrava el de las subsistencias.

FUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena
Servicio permanente
Calle del Carmen, núm. 42
frente a la calle Conale

Contra la inmoralidad en las novelas

El Gobernador Civil de la provincia señor Ballarín ha recibido del Doctor General de Segurilla la siguiente comunicación.

«Vista la gran cantidad de novelas inmorales publicadas sin ser sometidas a la previa censura, he dispuesto de acuerdo con la superioridad en lo sucesivo no se permite la venta de obras de tal carácter sin dicho requisito advirtiéndose que algunas llevan impreso y revisado por la censura militar, lo que sea cierto.

Dicha censura por lo que respecta a publicaciones de provincias se ejercerá en los Gobiernos civiles respectivos a los que las casas editoras e imprentas deberán remitir dos ejemplares de los que una vez revisados los será devuelto, uno sellado sin cuyo requisito no podrá publicarse.

De cualquier duda sobre el particular deberá V. E. consultar telegraficamente».

TEATRO CIRCO

Mañana abrirá sus puertas para inaugurar la temporada el Teatro Circo.

Debutará la compañía de comedias de Alarcón-Navarro con la obra «Los Chatos».

Dado lo barato de los precios se de esperar una buena temporada.

La Gran Cruz de Beneficencia al Sr. Moncada

Con el mayor gusto recibimos la siguiente circular, a la que nos adherimos:

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA

Distinguido señor: Por Real Decreto de 23 del pasado Agosto, le ha sido concedida la Gran Cruz de la Orden Civil de Beneficencia, con distintivo blanco, al distinguido cartagenero don José Moncada Moreno, Secretario y Jefe de la Ambulancia Sanitaria de la Cruz Roja.

Notorios son sus merecimientos, no ya sólo en la ciudad benemérita Asociación de la que es factor entusiasta y decisivo, sino también en cuantas obras humanitarias han puesto a prueba su ánimo esforzado y la bondad de su corazón, pues bien puede decirse que desde hace 25 años no ha habido obra alguna de beneficencia a la que no fuera útil su nombre.

Sus heroicos servicios en las inaudables que en 1916 y 1919 padeció nuestra ciudad, su actuación en las mortíferas epidemias gripales de los años 1917 y 1918, sus auxilios a los soldados y marinos que regresaban heridos o enfermos de las campañas de Cuba y Filipinas en 1899 y de Marruecos en 1909, 1921 y 1922, los cuidados que prodigó solícito a los naufragos del transatlántico italiano «Sirio», su intervención siempre espontánea generosa, en las calamidades y siniestros públicos, es la mejor demostración de la justicia con que nuestro Augusto Monarca ha otorgado tan alta distinción.

Cartagena toda, que se comó y aprendió debidamente esta labor benéfica de tantos años y de tales sacrificios, ha recibido con júbilo la buena dispensada a uno de sus más caritativos hijos y se dispone a ofrecérselo por subscrip-

ción popular las insignias de la Gran Cruz.

Intérpretes nosotros de esos sentimientos de la Ciudad querida, requerimos en su nombre el concurso de Ud. y de cuantos quieran cooperar a este merecido homenaje, rogándole envíen sus donativos antes del 13 de Octubre al Comisario de esta Ambulancia don José María de Velasco, en el domicilio social calle del General Ordóñez, 7 bajo.

En la seguridad de que seremos atendidos, le participamos nuestra gratitud y nos reiteramos suyos attos. s. s. s.

q. b. v. w.

Cartagena 1 de Septiembre de 1924.
Alfonso Torres López, Alcalde de Cartagena.—Rafael de la Cruz, Ingeniero Director de las Obras del Puerto y Presidente de la Cruz Roja.—Antonio Ripoll, Contador del Excmo. Ayuntamiento.—Juan Soro Macabich, Ocho de Distrito del Somatén.—Francisco Ruiz Garrido, Ochojal del Excmo. Ayuntamiento.—Gregorio Pías, Presidente de la Comisión local de la Cruz Roja de San Antonio Abad.—Antonio Paig Campillo, Catedrático de la Escuela de Industrias y Presidente de La Liga Marítima.—César Fernández Villana, 2.º J. f. de la Ambulancia Sanitaria de la Cruz Roja.—Emitio Nieto, Presidente de la Comisión local de la Cruz Roja de Los Dolores.—Francisco Cervero, Arceprete.—Victoriano Roca, Capitán de Fragata y Presidente de la Comisión local de la Cruz Roja de Los Mellicos.—Domínguez Mederos, del Comercio.

Marcos Navarro Moreno, Capitán de Artillería.—Antonio Cal Díaz, Capitán de Navío y Presidente de la Junta de Salvamento de Naufragos.—Miguel Dorda Mesa, Presidente de los Exploradores y Director del «El Porvenir».—Joé de la Torre, Capitán de la Guardia Civil.—Antonio Martínez Muñoz, Secretario Gral de la Real Sociedad Económica de Amigos del País.

José María de Velasco, Comisario de la Cruz Roja.—Andrés Paredes Molero, Presidente del Pórtu Pescador de Cartagena.

EN LA CARIDAD

Septenario de los Dolores
En la consagrada iglesia de la Caridad dará principio el próximo lunes, día 15 del corriente, el solemne Septenario que a los Dolores gloriosos de la Virgen, dedican anualmente su Asociación de Servitas.

Todas las mañanas a las diez, se celebrará misa cantada, y a continuación se renará el ejercicio propio del día. Por las tardes a las 6.40 exposición de Su Divina Majestad, Estación, corona dolorosa, letanía cantada, ejercicio correspondiente, solemne Salve y Reserva.

El día 21, día del septenario, a las 8 de su mañana será la Comunion de regla. A las 10 misa cantada, con exposición de su Divina Majestad, con pendo la Sagrada Cátedra el Presbitero don Pedro Gambia, Cura Eclesiástico del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la tarde a las 5, Exposición Mayor, sermón, predicando el Presbitero don Francisco Páez, Capellán del San-Hospital de Caridad, ejercicio, solemne Salve, Bendición y Reserva.

Para Mariscos y raelas el Restaurant del Chalet

Pasando el rato

Pues señor o el mundo ha perdido la dirección o esto es ya el acabose en adelante.

Hasta ahora para el aire se había inventado el globo y los aeroplanos, pero, veáves, no se había pensado en que un automóvil, pueda saltarse a la torera cientos de escalones y subirse mas tranquilo que un civit.

Hace unos días unos autos subieron por la escalera de la Muralla y ahora Oraspó el choffer murciano que se ha hecho más popular aquí que Gavira, va con un Chevrolet a batir el recid de las hez fca.

Se propone subir por la Cuesta de la Beronosa para quitar molnos y luego bajar de nuevo por el indicado sitio.

¿Que grande eres Oraspó! diría el Diab'o si te viera hacer con tus coches esas cosas y desde luego creería que esto se habría cambiado que todos estabamos mas locos que el tambor de granatador.

Ya lo sabe el lector, e' asesorar bu lge en las cosas por muchos pises que tengan, pues con un Hulseon, un Essex y unos Rayos X para después reconocerse el cuerpo puede uno subir donde quiera.

Ahora en vista que no contesta Marte a las repetidas cartas que se le envían por medio de la radio se piensa subir con estos coches y hacer una observación definitiva para ver si está o no habiendo y si las manebas que tiene son ve dadas, pasar de que hay quien asegura que esas manebas en Marte proceden de haber pasado la viruela negra el año 1575.

Hay las ciencias adelantadas que es una barbaridad, como dicen en la Verbiña de la Paloma y significa esto así con los aeroplanos por tierra y los autos por el aire, va uno a perder los tornillos de la masa cerebral y se va a quedar más parpajo que al que le entra la encefalitis tubérgica.

OTEMA

Información de Marina

Se ha presentado el capitán de fragata don Antonio Botella Díaz

—Cesa en la Dirección de submarinos e ingresa en la Comisión inspectora para embarcar en su día en el «Canalejo» el primer maquinista don Antonio Masaniel Rodríguez.



Algunas Tabletas Bayer Aspirin
fijese siempre en la forma encarnada que garantiza la comprobada pureza del producto legítimo

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Badala Médico-Odonólogo y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y dientes Consultorio de 9 a 6 De 6 a 7 consulta domiciliar para obreros y sus familias Carmen 25, 1.º izquierda